

2022年2月25日(金)

■会長／北川 和彦 ■幹事／飯田 兼光

◆司会＝玉本 広人 SAA

◆ゲストビジター＝諏訪グループガバナー補佐

富士見ロータリークラブ 三井 新成様

◆会長告知・北川和彦会長＝三井ガバナー補佐、本日はよろしくお願ひします。三井補佐は富士見クラブの所属ですが、今年のIMは同クラブの担当で、本来は2月19日に実施予定でしたが、中止となり大変残念でした。前回の富士見クラブ担当のIMに参加しましたが、富士見高校園芸科のホテイアツモリソウの栽培や、養蜂部のニホンミツバチの飼育への支援の報告があつて大変楽しいIMでした。上品なニホンハチミツのジュースをいただけないのが残念です。富士見クラブは当クラブがスポンサーとなつて1973年に創立され、来年創立50周年を迎えられます。諏訪グループ内では諏訪、岡谷について3番目に古いクラブで、入笠山の里山植栽事業、少年野球の支援等、社会奉仕、青少年奉仕も活発にされています。

先日紹介しましたが、昨年、早出会員のご養子の早出伸哉さんが、「19の証言 満蒙開拓団富士見分村の真実」という本を出版されました。当時の富士見村の住民が満蒙開拓団として苦勞をされた聞き書きで、LCVで放映され、いくつかの全国的な賞もとられました。全国の開拓団の中では富士見分村はまれな成功例とのことで、引上者数も長野県でトップとのことですが、現地住民の土地を奪つて入植するという加害の一面もあつたとか、村民を開拓団に勧誘した側の家族が、戦後その責任を感じていたとか、引き上げの悲惨さ以外にも、現地での生活、引き上げ後の生活の大変さがわかり、大変興味深く拝読しました。

昨日からいよいよロシアがウクライナへの侵攻し、今まさに戦争が行われていますが、他国の主權を侵すことが、侵す側も侵される側にもいかに悲惨な状況をもたらすか考えさせられます。ロシアと同じ覇權国家をめざす中国が台湾侵攻を明確化させており、日本も他人ごととは思えません。ロータリーは政治活動や社会運動はできませんが、平和を求めることは活動の主な目的です。戦争の悲惨さを語り継いで、平和を構築していく必要があると思います。それではガバナー補佐よろしくお願ひします。

◆幹事報告・飯田兼光幹事＝本日は三井ガバナー補佐にご参加いただきました。後ほど宜しくお願ひします。スタッフジャンパーが納品になりました。通常例会が開催できる機会にお配ります。3月4日の65周年特別例会に向け、2月27日(日)にドキュメンタリー映画「沖繩スパイ戦史」の上映会を開催します。岩波直前会長のお父様である岩波壽様が太平洋戦争沖繩戦末期における少年ゲリラ部隊「護郷隊」の隊長を務められました。沖繩戦での隊長、戦後は企業人、そしてロータリアンとしての足跡をたどるためにも大変意味深い内容です。是非ご視聴いただき3月4日の特別例会にご参加下さい。視聴方

法は2通りございます。Amazonプライムにて視聴いただくか、申し上げた上映会にご参加下さい。上映会は旧太田屋諏訪ふれあい広場ミラノサローネ 2F コンベンションホールにて、午前・午後の2回上映を予定しております。

次回3月4日は65周年特別例会となります。後ほど委員会報告にて花岡部会長より御案内がございます。

◆委員会報告

●65周年式典部会・花岡秀則部会長＝3月4日特別例会に関し、当日のスケジュールについてご報告いたします。過日、飯田幹事よりメールにてご連絡がございました通り、「諏訪ロータリークラブ草創期の会員 岩波壽さんを語る」をテーマに12時半より約2時間の予定で開催します。オンライン形式となります。

この中で講演ではドキュメンタリー映画「沖繩スパイ戦史」の映画監督を務められた、三上智恵さんにお願ひし「沖繩戦と岩波壽隊長 課せられた任務と戦後の沖繩訪問」を題して沖繩戦で少年ゲリラ部隊「護郷隊」の隊長を務められた岩波壽さんについてお話ししていただきます。

続く座談会では、「草創期のロータリアン 岩波壽さんの思いを辿る」をテーマに三上さん、沖繩・恩納村の村史編さん係の瀬戸隆博さん、北川会長、岩波会員の4人にご発言をお願いしております。関連する資料を古屋実行委員長にご手配いただき日、メールにて皆さまにご送付いたしました。

こちらもよろしくお願ひいたします。ご報告は以上です。

●米山奨学会委員会・小口武男委員長＝米山奨学会委員会、ロータリー財団委員会からですが、先日来、多くの皆様よりご協力をいただいておりますが、是非やりたいという方、まだいらっしゃると思いますので、リアルの例会が出来るようになりましたら、是非事務局の方にお持ち下さい。宜しくお願ひします。

◆クラブ協議会 ガバナー補佐訪問

諏訪グループガバナー補佐 三井 新成様＝本年度ガバナー



補佐を務めさせていただいております富士見ロータリークラブの三井新成と申します。よろしくお願ひ申し上げます。北川会長から、富士見クラブについての詳

しい内容と満蒙開拓という面でのご紹介をいただいて、非常に嬉しく思っております。今日は、2月に予定していたIMの内容と、5月に予定されている地区大会についてお話をさせていただきます。その後、本来、昨年8月20日に対面でクラブ協議会を行わなければいけなかった訳ですが、コロナ感染拡大のため、やむなく会長幹事さんからご説明をいただいておりますので、何か皆さんの方から、途中経過として、ご報告いただけるようなこと、あるいは地区に対するご質問等をいただき、私が地区を通じてガバナーにご報告を申し上げるというようにしたいと思います。

先に申し上げたように、2月19日にIMをやる予定でございました。北川会長からお話しいただいた通り、ホテイアツモリソウの栽培に長年苦勞をされた方のご講演、あるいは富士見高等学校の先ほどは養蜂部のお話しがございましたが、ギャップトマトという、皆さんも新聞等でご覧になったかと思

いますが、昨年の夏のオリンピックの選手村にトマトを提供したということで生徒が大変頑張ったという内容の発表、更に元長野県副知事の中島さんのSDGsについての講演を予定しておりました。それぞれのプレゼンターを合わせると関係者は14～5名にもなるため、Zoomのような形をとることが非常に難しく、また高校の生徒も大勢で参加するという内容の中で、感染防止対策上も難しいという判断で、中止をさせていただきます。尚、この件につきましては、内容を報告書として冊子にまとめて、4月には、皆さんのお手元にお配りできるように計画をしておりますので、楽しみにしていただきたいと思います。

続きまして、地区大会についてです。皆さんもご存知のように、昨年の10月に計画されていた内容が今年の5月に変更になりました。諏訪湖クラブの皆さんがホストクラブとなって準備を進めておられます。具体的には5月21日と22日ですが、5月21日はホテル紅谷さんで開催予定です。5月に延期した一つの理由として、ガバナーがどうしても晩餐会を盛大にやりたいということでございまして、今のところリアルで開催する予定であります。それから22日は、8時から受付開始で、9時から11時の間に本会議を行い、昼食を挟んで、1時30分から今のところ3時ということで記念講演を頂きます。講演テーマは女性のエンパワーメントについて。講師は谷口真由美さんです。ぜひお楽しみにしていただきたいと思います。最後に3時10分から3時40分に本会議の2部となり、3時40分が閉会点鐘という形だそうです。今、コロナのオミクロンが流行っているわけですが、諏訪湖クラブさんでもいろいろなケースを考えていただいて、ガイドラインを作成していただいております。これはまた会長幹事会のときに皆さんにお示しをしたいと思います。感染対策として神経を注いで居られますが、感染警戒レベル4以上の場合、中止もしくはウェブ開催ということで今考えておられるそうです。感染レベル3の場合は、参加者を各クラブで制限をしてやるかもしれないということ、2以下の場合、感染対策を実施して行なうということです。地区大会はホストを諏訪湖ロータリーさんでやっていただくわけですが、あと2年後にRYLAをこの諏訪地区で開催要望する順番が回ってくるというお話も聞いております。既に2002年に諏訪クラブさん、2008年には諏訪湖クラブさん、それから2013年には諏訪大社クラブさんがやっておられます。岡谷エコークラブさんを加えた4クラブの中でRYLAをやっていただくクラブを決めていかなければなりません。そんなところが現状でございます。

続けて、各委員会より活動状況を報告をいただきます。

(各委員より発言、中略)

本日は皆さんにお話をお伺いして、諏訪湖クラブさんの現状がよくわかりました。桑澤ガバナーにお伝えしていきたいと思っております。

◆今後の例会日程

3月4日	金	65周年特別例会
3月11日	金	アクト合同例会
3月18日	金	準法定休日